



蒲生崎

奄美市立屋仁小学校 令和4年9月1日

ルールとマナーについて考える

校長 神田 哲郎

幅の狭い道路と、広い道路が交差する四つの角があります。この交差点には、標識も信号機もありません。ちょうどそこに二台の車が通りかかりました。一台は、幅の広い道路を、もう一台は幅の狭い道路を通過しようとしています。このまま二台の車が通過したならば、衝突事故を起こしてしまいます。さて、このとき、二台の車はどうするでしょうか。

知っている人も多いと思いますが、狭い道路を走る車が一時停止をして、もう一台の車が通過するのを待つこととなります。交差点では、広い道路が優先道路となるというルールがあるからです。このルールがあるおかげで、信号機のない交差点でも、車は、衝突事故を起こすこともなく、スムーズに安全に流れていくのです。

ルールは、守らなければならないものというよりも、お互いを守るためにあるものといえます。

さて、この交差点で、広い道路の方が混雑していて、狭い道路の車が、なかなか発車できずに、困っていました。そこで一人のドライバーが、狭い道路の車にさっと合図を送って、道路を譲りました。彼は、困っている相手の気持ちを思いやって、ルールでは、自分の方が優先であったにもかかわらず、道路を譲ったのです。譲られたドライバーも、笑顔でお礼の合図を送りました。これが、マナーです。

ルールとは、お互いを守るために存在する大切なもの、そして、マナーもお互いを思いやる気持ちから生まれる大切なものです。この二つが、それぞれ車の両輪のようにうまく回っていく社会が、すべての人にやさしい、住みよい社会なのではないでしょうか。交通ルールを例にあげてみましたが、皆さんも是非、例えば、コロナ感染防止に対するルールとマナーなど、この機会に社会にあるルールとマナーについて考えてみてほしいと思います。



平和について考える夏(戦没者慰霊祭)

8月15日(月)に屋仁校区において戦後77年目の戦没者慰霊祭が行われました。亡くなられた戦没者のご冥福をお祈りすると共に、戦後何年経っても戦没者への思いを忘れない屋仁校区の皆様の素晴らしさをあらためて感じる事ができました。

戦没者慰霊祭での児童代表のこぼ

新型コロナウイルスの流行の終わりが見えない中で、今までのあたりまえが、あたりまえでない世の中になっています。例えば、ロシアのウクライナ侵攻や安倍元首相の事件など、明日への予測がつきにくい世界になりました。



屋仁校区でもここ数年行事が中止となり、地域の方々と会ったりお話をしたりする機会が少なくなってしまいました。学校では、まだ気を使いながらの生活が続いています。

七十七年前の日本も、あたりまえに家族や友達がいた若い人達が、あたりまえでない戦争に巻き込まれ、明日どうなるのか知れないまま命を失いました。屋仁校区にもそんな方々がたくさんいたはずですが。

今、わたしたちは幸せです。だれでも笑顔でやさしく話しかけてくれ、時にははしかってくれる地域のみなさん。地域に育てられ、地域の自然や文化に学び、大きく成長させてもらっています。

しかし、今わたしたちが幸せに生活することができるのは、当時の方々のご苦勞があり、なにより懸命に命をつないでくださったからこそです。

戦争でお亡くなりになった屋仁・川上地区にいらっしゃったすべての方のためにも、わたしたちは毎日自分ができることを精一杯頑張ることを約束し、児童代表のあいさつとします。

令和四年八月十五日 児童代表 松尾 結

運動会打ち合わせ会が行われました

本年度の運動会の打ち合わせ会を8月26日(金)19時から屋仁小学校ふれあいホールにて行いました。これまで通りとはいきませんが、校区全体で運動会を盛り上げていきたいと思っておりますので、御協力よろしくお願い致します。なお、決定事項についてはあらためてプリント配布いたしますのでご確認ください。

今まで以上に配慮した対策がとれるように

夏休みも残り少なくなってきましたが、心配なのは鹿児島県や奄美市における新型コロナ感染症が拡大傾向にあるということです。また、連日防災無線等で医療状況の逼迫について述べられ、今後の動向に注意していかなければならないところです。

学校としては今後基本的な感染予防対策を徹底することに加え、地域や児童生徒、あるいは職員が感染を避け、医療体制や日常生活に影響が出ないように運動会その他の行事も工夫してできるようにしていければと思います。

もうすでに「今までは…だったから今回も大丈夫」という考えではなく、いろいろと制約のある中で感染拡大を防ぎながらどのように行事、あるいは学校生活を進めていくかということを考えていかなくてはならない状況まで来ています。2学期からは以下の点に気を付けて過ごしましょう。

- ☆ 感染拡大予防のために
 - 手洗い・うがい・マスクを忘れずに
 - ※ 熱中症予防のために会話がなく、距離も十分とれる場合はマスクを外して構いません。
 - 必要以上の接触を避け、密にならないように気を付けましょう。
 - 飲食中は黙食に心がけましょう。
- ☆ 感染したかな?というときは…
 - まずは学校にご一報ください。

寄付をいただきました。ありがとうございます。

福岡市の前田 麻美様より寄付をいただきました。昨年度第1回目のウミガメ放流に参加され、本校のウミガメ保護活動へ賛同し寄付支援という形をとられたとのことでした。PTA特別会計に繰り入れ、大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



9月の主な行事予定

- 1日(木) 始業式 大掃除 いじめ問題を考える週間(～7日)
- 2日(金) 奄美市理科作品審査会
- 3日(土) 大島北高体育祭
- 5日(月) 生活チェック週間(～12日)
- 6日(火) 三味線②
- 7日(水) 県作文コンクール市審査会
- 9日(金) 授業参観・学級PTA→中止・資料配布のみ
- 10日(土) いきいき補充学習
- 11日(日) 赤木名中学校体育祭
- 12日(月) 理科研究記録作品展地区審査
- 15日(木) 県作文コンクール地区審査会 読書感想文市審査会
- 17日(土) 青少年健全育成の日
- 18日(日) 家庭の日・市民清掃の日
- 19日(月) 【祝日】敬老の日
- 23日(金) 秋分の日・子どもと一緒に読書の日
- 27日(火) 三味線
- 28日(水) 運動会予行①② 委員会活動
- 29日(木) 運動会準備



※9日に予定しておりました授業参観・学級PTAは新型コロナウイルス感染症拡大防止のため学級PTA資料の配布のみとなります。
※開校記念講演会は本年度はありません。